

## **Leitbild Sport und Bewegung Wädenswil**

### **1 Bedeutung des Sports**

Der Sport ist ein wichtiger Aspekt der Gesundheitsförderung, der Unfall-, Sucht- und Gewaltprävention sowie der sozialen Integration, unabhängig von Geschlecht und Alter, sozialem und kulturellem Hintergrund sowie körperlichen oder geistigen Voraussetzungen.

Die Stadt Wädenswil schätzt und ehrt das freiwillige, ehrenamtliche aber auch kommerzielle Engagement für den Sport und die Bewegung und unterstützt die Auszeichnung von herausragenden Leistungen im Sportbereich.

### **2 Sportpolitische Leitsätze**

Die Stadt Wädenswil hat ein gesundheits- und sozialpolitisches Interesse an einer bewegungs- und sportaktiven Wohnbevölkerung.

Sie unterstützt und fördert die Zusammenarbeit zwischen den Vereinen, der sportaktiven Bevölkerung, den Schulen und der Verwaltung.

Sie unterstützt die sportlich aktive Gesellschaft, indem sie eine zweckmässige, möglichst breit ausgelegte Sportinfrastruktur sicherstellt und die Angebote bedarfsgerecht und der finanziellen Situation angepasst weiterentwickelt.

Sie unterstützt Sportvereine, Initiativen der Bevölkerung im Bereich Sport und Bewegung (ungebundener Sport), den Schulsport sowie Sportprojekte mittels Förderbeiträgen oder der Erbringung von Leistungen.

Sie fördert Sport als einen Standortfaktor mit Wirkung nach aussen und als Impulsgeber für wirtschaftliche und demografische Entwicklungen.

### **3 Sport- und Bewegungsräume**

Die Sportanlagen sollen dem Schulsport ebenso dienen wie dem Vereinssport. Die Stadt Wädenswil stellt für den Individualsport nach Möglichkeit frei zugängliche Anlagen und erweiterten Bewegungs- und Erholungsraum zur Verfügung.

Die Stadt Wädenswil strebt in Zusammenhang mit Investitionen in die Sportinfrastruktur eine verstärkte Zusammenarbeit von öffentlichen und privaten Institutionen an.

### **4 Finanzierung**

Die Stadt Wädenswil investiert langfristig in eine bedarfsgerechte Entwicklung des Sports und der Bewegung und deren Infrastrukturen im Rahmen der zur Verfügung stehenden Mittel.

Die Stadt Wädenswil entrichtet im Rahmen der bewilligten Mittel und der geltenden Rechtsgrundlagen in erster Linie Beiträge an die in der Interessengemeinschaft Wädenswiler Sportvereine (IWS) vertretenen Sportvereine. Sie fördert dabei grundsätzlich den Jugendsport.

Stadtrat Wädenswil, im April 2019